

En Isla Tenglo evalúan impulsar posta móvil ante falta de un recinto de salud

GESTIONES. Vecinos y autoridades analizan la factibilidad técnica para ese servicio de atención primaria debido a la carencia de una resolución sanitaria y de agua potable.

Erwin Schnaitt

erwin.schnaitt@diariollanquihue.cl

Consejeros regionales de la provincia de Llanquihue se reunieron con residentes de Isla Tenglo para abordar la inexistencia de un servicio de atención primaria de salud en ese territorio insular de la comuna de Puerto Montt.

Durante la sesión de trabajo, los asistentes concluyeron que la ausencia de servicios básicos –como agua potable y alcantarillado– y la falta de una resolución sanitaria constituyen los principales frenos para construir una posta de salud que atienda a los sectores hoy desprovistos de cobertura.

El presidente de la Comisión Salud del Consejo Regional (Core), Tito Gómez (RN), detalló las alternativas evaluadas para dotar de atención a los vecinos durante el diagnóstico en terreno.

Según la autoridad regional, "podría habilitarse un servicio móvil; pero también existe la posibilidad, si hay algún terreno que al parecer es del

24/7

sería la asistencia de la posta móvil en Isla Tenglo, por lo que su abastecimiento de combustible sería vía marítima.

municipio, de que se pueda ejecutar una infraestructura fija". Sin embargo, la viabilidad de una estructura permanente depende de complejos trámites administrativos y de financiamiento. Sobre este punto, el consejero Gómez expuso que "si es una posta fija, primero tiene que considerarse que haya un terreno para hacer el proyecto, el financiamiento y todo lo que conlleva una atención estable".

Para avanzar, el cuerpo colegiado acordó el envío de oficios con el fin de determinar "si ese terreno efectivamente es municipal y si se puede desatar a una posta".

RESTRICCIONES TÉCNICAS

De su lado, Jaime Sáez, en representación de los vecinos, expuso la postura técnica que maneja el Departamento de



UNA UNIDAD MÓVIL REPRESENTA LA SOLUCIÓN ANTE LAS BARRERAS TÉCNICAS QUE RETRASAN CONSTRUCCIÓN DE UNA POSTA DE SALUD EN ISLA TENGLO.

Salud Municipal. "Tener una posta o un lugar de servicio de salud en nuestros sectores es imposible", en las condiciones actuales. Esta imposibilidad se fundamenta en que "no hay resolución sanitaria y, obviamente, no hay ningún terreno que cumpla con esas expectativas".

Sáez añadió como factor determinante la "dificultad de no contar con agua potable".

Ante estas restricciones técnicas, la propuesta de una unidad móvil ganó fuerza. Sáez re-

lató que se solicitó a la Comisión de Salud estudiar la "posibilidad de tener algún sistema móvil permanente para poder atender lugares de la isla donde no hay acceso a la salud primaria", como lo parte sur alta, El Balseo, La Vega, La Capilla y Punta Piedra.

Para los habitantes de la isla, esta opción "es la mejor, porque otra no existe" de manera inmediata, considerando que "conseguir un sistema de red de agua potable es un tema

de a lo menos mediano plazo".

AISLAMIENTO INTERNO

La geografía y la falta de conectividad interna en la isla agravan la brecha de acceso. El core Gómez explicó que "la isla no tiene interconexión interna de caminos". La autoridad añadió que el sector de la Puntilla cuenta con una posta de salud –inaugurada el año pasado– y red de agua potable, no así los otros sectores. "En el sector Puntilla existe una posta de pri-

meros auxilios porque cuenta con los requisitos (sanitarios) para poder tenerla, pero no en el resto". El core cuestionó que Isla Tenglo posea una clasificación de zona urbana, pero que "no cuenta con los servicios como tal". Por ello confirmó gestiones ante el municipio y empresas de servicios para levantar proyectos de agua potable, electricidad y salud, incluyendo la evaluación técnica de la posta, hasta llegar a la etapa de "llave en mano".

C3